



LABORATOIRE SOCIAL D'ACTIONS D'INNOVATIONS DE RÉFLEXIONS ET D'ÉCHANGES

Monsieur Gaël PERDRIAU
Président de St Etienne Métropole
2 avenue Grüner
42000 St Etienne

St Etienne, le 30 septembre 2019

Monsieur le Président,

Dans un courrier du 17 juillet 2019, nous vous avons interpellé sur certains sujets touchant à l'avenir économique et social de notre territoire. Nous n'avons pas reçu de réponse à ce courrier et nous n'avons pas trouvé dans votre interview au Journal "Le Progrès" du 25 août dernier les réponses que nous attendions. Nous souhaiterions vous rencontrer à ce sujet.

Nous aimerions savoir où en sont les projets destinés à l'accompagnement de la mutation industrielle et économique, par exemple le projet concernant le Gier, et comprendre mieux comment vous appréhendez les évolutions qui se dessinent ... La montée en puissance de la lutte contre le réchauffement climatique, ou encore, l'impact des restructurations qui affectent la grande distribution. Nous pensons en particulier au Groupe Casino qui tient une grande place dans l'emploi local et qui paraît fragilisé du fait de l'endettement du conglomerat (Rallye, Casino, etc., ...). Nous pensons que les territoires qui possèdent une véritable gouvernance sont mieux en capacité de faire face. Vous sembliez favorable à cette proposition il y a cinq ans : c'est un outil pour établir des diagnostics partagés ou discutés, pour tenter une approche commune ou mieux comprise, permettant, du fait de l'implication de chacun, plus d'efficacité dans les actions engagées.

Par contre, nous avons bien lu votre intérêt pour une liaison directe avec St Exupéry : là se joue l'avenir de notre territoire. Nos propositions ci-jointes pour une liaison avec Satolas, résultent d'un travail collectif d'analyse et de réflexion. Vous trouverez ci-joint le texte de notre proposition et du courrier adressé au Président de la région.

Dans notre groupe "partenaires sociaux", participent des syndicalistes (de toutes les centrales), des représentants des milieux économiques et des experts. Monsieur Michel Thiollière considérait que nous avons jeté les bases du Conseil de Développement et j'ai beaucoup contribué à sa mise en place et à son fonctionnement. Le Conseil de Développement représente la société civile et son champ s'inscrit dans la Métropole. Lasaire reflète de façon plus stricte les composantes de l'économie, les milieux économiques et le facteur travail / matière grise. Par ailleurs, Lasaire 42 inscrit sa réflexion dans un champ plus large, Loire Sud articulé avec Lyon, la Région et le National. Nos rapports avec le CD sont excellents. Notre groupe Transports est régional et national, il est surtout composé d'experts issus du milieu syndical et enracinés dans le territoire.

Je me permets d'apporter ces précisions, pour que vous puissiez mieux comprendre notre démarche. Vous trouverez ci-joint un complément de notre courrier du 17 juillet dernier : notre proposition sur nos liaisons avec le Hub de St Exupéry et la Part Dieu.

Nous vous prions, d'agréer, Monsieur le Président, l'assurance de notre considération distinguée.

et de mes sentiments les plus cordiaux

Pierre HERITIER
Membre Fondateur de Lasaire

■ **Siège social :**

32, rue de la Résistance - 42000 Saint Etienne
Tél. 04 77 41 94 04. Fax 04 77 21 68 80
E-mail : lasaire@wanadoo.fr
Association loi 1901. N° Siret : 350194908-00017

■ **Nouvelle adresse du secrétariat général :**

23, rue Pierre et Marie Curie
Tél. 04 77 42 00 00
Fax 04 77 42 00 00
Tél. : 01 46 72 32 51
E-mail : secretariat@lasaire.net

■ **Antenne Lyon :**

Le Britannia, Bât B.
20, bd Deruelle 69003 Lyon
Tél. 04 72 61 82 81 - Fax 04 78 60 82 31
E-mail : polesocialeuropeen@wanadoo.fr